
 
 

Protokollauszug 
aus der 

43. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung und 
Sport  

vom 23.10.2012 

 
öffentlich 
Top 7.4 Gesamtschule am Standort Schilfhof 

11/SVV/0338 
geändert beschlossen 

 
Herr Wollenberg erklärt, dass der Antragstext dazu beauftragt, eine Gesamtschule am Standort 
Schlaatz zu errichten. Es gebe Zeitdruck hinsichtlich des anlaufenden Ü 7-Verfahrens. Die Eltern 
brauchen ein klares Signal, ansonsten könne es zu einem Fehlstart an diesem Schulstandort 
kommen. Er bringt folgenden geänderten Antragstext ein: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, am Standort Schilfhof, Stadtteil Schlaatz, zum 
Schuljahr 2013/2014 eine weitere, in der SEK I bis zu fünfzügige, in der SEK II dreizügige 
Gesamtschule einzurichten. 
Der SVV-Beschluss 10/SVV/0409 zur Errichtung einer Oberschule am Standort wird aufge-
hoben. 
 
Frau Dr. Magdowski erklärt, dass man für Potsdam die Situation der Oberschulen überdenken 
müsse. Das Staatliche Schulamt habe darauf verwiesen, dass sich Eltern in Richtung Gesamt-
schule orientieren werden. 
 
Herr Menzel verweist auf die Debatte zum letzten Ü 7-Verfahren. Dort wurde angesprochen, dass 
es in der Stadt zwei Gesamtschulen gebe, die heimliche Gymnasien seien. Er möchte anregen, 
bei Eröffnung einer weiteren Gesamtschule diese beiden Gesamtschulen dazu zu verpflichten, 
zur Drittelregelung zurückzufinden. 
 
Herr Wollenberg teilt das Anliegen möchte es aber nicht in den Antrag aufnehmen. Er verweist 
darauf, dass er Gelegenheit hatte, in die Unterlagen einzusehen und sich überzeugen konnte, 
dass das Aufnahmeverfahren rechtens ist. Letztendlich entscheiden Eltern, ob sich ein Schüler 
mit der Empfehlung FOR oder AHR bewirbt. 
 
Herr Dünn lässt den geänderten Antrag abstimmen. 
 
Der Ausschuss für Bildung und Sport empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung zu be-
schließen: 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt, am Standort Schilfhof, Stadtteil Schlaatz, zum Schuljahr 
2012/2013  2013/2014 eine weitere, in der SEK I bis zu fünfzügige, in der Sek II dreizügige 
Gesamtschule einzurichten. 
Zum Stand der Umsetzung ist die Stadtverordnetenversammlung in ihrer September-Sitzung 
2011 zu informieren. 
Der SVV-Beschluss 10/SVV/0409 zur Errichtung einer Oberschule am Standort wird aufge-
hoben. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 



Zustimmung: 8 
Ablehnung: 1 
Stimmenthaltung: 1 

 
 


